

La Rose-Croix D'Or

1

Une erreur fondamentale

Tout d'abord, nous aimerions dire combien nous sommes heureux d'avoir l'occasion d'approfondir avec vous les enseignements de l'École de la Rose-Croix d'Or et le chemin qu'elle propose.

Nous pouvons dire que la Rose-Croix d'Or est une communauté de personnes de tous les horizons et de toutes origines qui cherchent à découvrir le véritable but de la vie et qui sont capables d'accéder à une source intérieure de connaissances fondamentales, sur eux-mêmes et le monde qui les entoure. La Rose-Croix d'Or nous montre comment mettre en pratique cette connaissance intérieure. C'est ce que nous entendons par « suivre le chemin ». Ce chemin entraîne une transformation chez le chercheur qui permet la renaissance de l'Être Humain Originel et son retour dans la Création divine. Ce chemin est aussi vieux que le temps, aussi vieux que l'humanité.

Le principe essentiel pour trouver et suivre ce chemin se trouve au centre de votre être, dans le cœur. C'est la clé pour comprendre l'origine et le but de votre besoin intérieur de recherche. Lorsque cette compréhension du sens de l'existence humaine commencera à se développer, vous verrez que, même maintenant, au milieu de la vie moderne, il existe réellement un chemin qui mène à la libération.

Pour trouver la Vérité, il est important de pouvoir se libérer de son conditionnement et de ses idées préconçues. Il est utile de se tenir prêt à réviser ou à abandonner des concepts et des modèles de comportements qui sont peut-être et même probablement profondément ancrés dans notre psyché, notre façon d'être.

Si de cette manière, vous essayez constamment de demeurer objectif, vous ouvrirez votre être à la Vérité, et vous ferez alors l'expérience que la Vérité vivante n'est pas que des mots ou des informations transmises, mais une force, une force qui vous aide à avancer sur le chemin et qui change réellement tout votre être. Cette force ne peut être apprise ou étudiée, mais seulement expérimentée. Alors la Vérité vous habitera. Plus vous ferez cette expérience, plus vous deviendrez la Vérité elle-même. Ainsi, si vous faites vraiment l'effort de le faire, en vous ouvrant sincèrement et complètement à cette force, vous n'aurez jamais à craindre d'être victime ou exploité, ou de devoir abandonner ou laisser partir quelque chose qui possède en réalité une valeur éternelle. Le chemin qui mène à la Vérité ne peut être suivi que si la reconnaissance de celui-ci et le désir de le parcourir naissent de l'intérieur. L'assimilation intellectuelle d'informations qui vous sont données par des autorités extérieures, que ce soit par le biais de personnes ou de littérature, ne vous mènera jamais à la Vérité. C'est pourquoi la connaissance de soi est si importante, et que nous

aimerions commencer ce voyage intérieur en posant la question suivante : Que sommes-nous, en tant qu'êtres humains ? Qu'est-ce qui nous motive, qui nous pousse à agir ?

Chaque être humain aspire à quelque chose. Il y a toujours quelque chose à atteindre d'une manière ou d'une autre. Ainsi, tous les êtres humains ont une chose en commun : le désir. Mais le désir et sa réalisation sont deux choses différentes, et combien de fois arrive-t-il que, même lorsque nous obtenons ce que nous pensons désirer, nous ne parvenons jamais à une satisfaction durable.

C'est comme si quelque chose nous manquait, comme si quelque chose de fondamental nous faisait défaut. Des efforts pour combler ce vide sont faits à tous les niveaux, et par toutes sortes de personnes, des plus primitives aux plus raffinées. Au niveau primitif, ces efforts se manifestent par le désir d'acquérir des biens, de satisfaire ses passions ou d'assurer sa sécurité personnelle et son bien-être matériel. Au niveau plus raffiné, ils prennent la forme de la recherche d'idéaux élevés, comme la liberté et la perfection, ou une vie sans danger et sans conflit, ou la justice et l'harmonie, que ce soit à travers l'art, la culture, la religion ou la science.

Derrière tout cela se cache quelque chose que l'on pourrait appeler la grande « nostalgie », le désir inconscient et primordial d'un état d'être perdu depuis longtemps. Les Rose-Croix l'appellent « ressouvenance ». Il ne s'agit pas d'un souvenir conscient, mais d'une intuition profonde qu'une vie parfaite a dû exister autrefois et qu'une telle vie de liberté, d'égalité, de justice et d'harmonie peut en fait exister aujourd'hui.

Regardez autour de vous, et vous verrez que les gens essaient constamment de satisfaire ce désir primordial d'épanouissement et de perfection de toutes les manières, sans jamais y parvenir. Si le succès leur échappe si souvent, c'est sûrement parce que leur vision du monde manque d'un élément d'information fondamental ? À la base du problème, il doit y avoir une erreur fondamentale, à savoir qu'il est possible de trouver la perfection dans notre monde périssable.

Nous appelons cela une idée fausse car, dans le champ d'existence dans lequel nous vivons, la vie parfaite ne peut jamais exister. Dans le monde de la matière visible et invisible, tout est soumis à la loi de la naissance et de la mort – toute chose créée, et cela inclut l'être humain avec sa conscience liée à la terre et son âme liée au sang. La Rose-Croix d'Or parle de la loi de la naissance, de la maturation et du dépérissement ou du « monter, briller, descendre ». Les choses viennent à l'existence, elles atteignent un certain degré de maturité, puis elles sont vouées à changer et à se désintégrer. C'est la loi de cette nature et elle s'applique aussi bien ici-bas que dans l'au-delà.

L'autre raison pour laquelle nous parlons d'une conception erronée est que, lorsqu'une personne recherche la vie parfaite, elle pense que cette vie parfaite est destinée à sa personnalité terrestre, à l'être humain terrestre égocentrique. Il se considère comme « le roi de la création ». Il se voit comme un être spirituel, encore imparfait, mais néanmoins

capable de perfection, de divinité et de vie éternelle, sinon ici-bas, du moins dans l'au-delà. Il croit que tout ce qu'il a à faire est de se développer, d'évoluer et qu'à la fin, il sera parfait.

Ce point de vue est au cœur de tous les efforts de l'être humain. Nous en sommes imprégnés dès notre naissance. L'ensemble de notre système d'éducation est fondé sur cette idée. Elle s'exprime dans la vie professionnelle, dans les structures sociales et dans la politique. Tous les partis politiques ont cette idée comme point de départ. La religion, la science et les arts travaillent, d'un commun accord, non seulement pour maintenir cet idéal mais aussi pour l'atteindre.

Tout au long de l'histoire, des quantités inimaginables d'énergies et d'efforts ont été dépensées pour atteindre cet idéal et pour encourager le monde à en faire le but de leur vie. Mais si vous regardez les résultats, si vous regardez ce qui a été effectivement réalisé comme résultat de tous ces efforts – un résultat souvent tout à fait opposé à ce qui était souhaité – vous comprendrez pourquoi nous parlons d'une erreur fondamentale, d'une illusion si répandue qu'elle est presque universelle.

Cette illusion organisée a comme effet de rendre très difficile pour les êtres humains la réalisation de leur véritable but dans la vie. Elle détourne leur nostalgie, le désir profond que les gens ressentent pour une autre vie, de son véritable objectif, en le gardant plutôt orienté sur des tentatives pour trouver satisfaction dans cette vie ou dans l'au-delà.

Quel est donc le but de la vie humaine ? Quel est le véritable but de ce désir primordial ? Quelle est cette vie qui est si complètement « autre » et où peut-on la trouver ?

L'École de la Rose-Croix d'Or considère que la seule tâche de l'être humain est de coopérer à un processus qui rendra possible la renaissance de l'Être Humain originel divin. L'étincelle d'Esprit est la semence indestructible de cet être humain, à partir duquel doit commencer le processus de renaissance. C'est l'étincelle d'Esprit qui suscite la ressouvenance et l'inquiétude de l'être-moi humain qui, comparé à l'Être divin originel, n'est guère plus qu'une caricature. C'est pourtant la vocation du moi de permettre la renaissance de l'Être Humain Originel. Notre intelligence, notre volonté et la structure même de tout notre système biologique témoignent des possibilités cachées avec lesquelles cette tâche peut être accomplie. La clé de ces possibilités latentes est la prise de conscience que l'Éternité n'est pas destinée à nous, mais à l'Autre en nous, qui « se tient à la porte et frappe », attendant le moment où nous entendrons enfin sa voix. Il suffit de comprendre que la vie parfaite ne nous est pas destinée; que nous en tant qu'être-moi, sommes incapables de liberté, d'harmonie et de bonté absolues. Ces valeurs ne sont destinées qu'à l'Autre en nous, et c'est cet Être Humain Originel, avec son désir ardent de retourner au champ de Vie originel, qui nous incite à la recherche de valeurs absolues.

Nous espérons que vous voyez maintenant les effets profonds de cette erreur fondamentale. Voyez-vous comment notre conscience et notre volonté sont constamment orientées vers des attitudes et des impulsions qui vont à l'encontre du but réel du sentiment de nostalgie que nous ressentons ? Voyez-vous comment la nature de la conscience-moi et toute la

structure de la société humaine tendent à préserver ce manque de connaissance fondamentale de la vraie nature du désir humain ?

Par ce manque fondamental de connaissances, nous rendons les murs de notre propre prison de plus en plus impénétrables. Nous créons des idées, nous expérimentons sans fin et remplissons notre champ de vie avec les résultats qui, à leur tour, engendrent d'autres idées qui lient encore plus fermement l'être humain véritable à la nature périssable. Cette culture de l'ignorance et de l'illusion est la dure réalité de notre existence dans ce monde.

Mais que faire si nous voulons nous libérer de cette ignorance et de cette illusion ? Comment pouvons-nous le faire ? En commençant par un revirement fondamental, un renouvellement fondamental de tout notre être. Alors, nous ne verrons plus le soi et le développement de l'ego comme le but de la vie humaine. Au lieu de cela, toute notre attention sera orientée sur la source divine originelle en nous, la source de notre désir primordial. Avec l'aide de cette source, un triple processus se déroulera alors, culminant dans la renaissance de l'Être Humain Originel Divin. Ce processus ne peut être expliqué par quoi que soit dans cette nature terrestre. La source divine en nous lui permettra de se déployer si seulement nous sommes prêts à faire de cette source et du processus de renaissance qu'elle rend possible, le but ultime de notre vie.

Ceux qui commencent de cette manière entreprennent un voyage qui les mènera à la Vérité unique, originelle et libératrice, et sur ce chemin ils découvriront, étape par étape, leur propre Être véritable.

Dans les prochaines explorations, nous approfondirons ce processus de renouvellement. Pour l'instant, nous aimerions terminer par un paragraphe tiré de la « Philosophie Élémentaire de la Rose-Croix moderne », de Jan van Rijckenborgh. (Rozekruis Pers Haarlem, Pays-Bas, 5e édition révisée, 1986, p.16)

« Le revirement fondamental est à la base du réveil des trois nouvelles facultés, dont parle l'École Spirituelle : une nouvelle volonté, enflammée de Dieu ; une nouvelle sagesse qui donne des lumières sur le Plan de Dieu ; une nouvelle activité qui contribue à la réalisation du Plan Divin. »

Ces trois processus sont, dès le début, entrepris et menés à bien par l'École Spirituelle, en collaboration avec l'élève. Ils constituent les clés du nouveau devenir humain ».

Maintenant que vous avez étudié cette exploration, il y a peut-être des questions que vous aimeriez poser. N'hésitez pas à nous les poser à tout moment, et ne vous inquiétez pas des mots que vous choisissez pour formuler vos questions, car c'est seulement ce qui se cache derrière les mots et l'interaction entre nous qui est important. Grâce à cette interaction, nous pouvons parvenir à une compréhension plus large et plus profonde qui, nous l'espérons, vous permettra de reconnaître intérieurement si le processus que vous propose l'École spirituelle de la Rose-Croix d'Or est, pour vous, le chemin de la libération.

